

# NOW IS.

宮城は現在も  
現実に  
立ち向かう。

Vol.  
**15**  
July, 2017

ナウイズ  
毎月11日発行

パンサ!  
in 東松島

# a walk ! this town

この街の“今”を探索

東松島市震災復興伝承館



旧JR野蒜駅の駅舎を活用し、津波の被害や教訓を紹介する震災復興伝承館が平成28年10月1日に完成。現在、周辺一帯は、震災遺構として保存されるプラットフォームを含め震災復興メモリアルパークとして整備が進められています。

アグリードなるせ「NOBICO(のびこ)」



6次産業化や雇用の場の確保に取り組む農業生産法人アグリードなるせの農産物処理加工施設が、平成27年7月に完成。自社栽培した小麦の製粉やお米の精米などを行い、それらを使った焼菓子などの商品も販売しています。

東松島市立宮野森小学校



平成28年4月に宮戸小学校と野蒜小学校が統合した宮野森小学校は、平成28年12月20日、高台に新校舎が完成。「森の学校」がコンセプトで、スギやヒノキなど約5,000本の無垢材が使われ、木のぬくもりある校舎となっています。

のりうどん



皇室御献上の品質を誇る大曲浜の海苔を粉末状にして生地に練りこんだのりうどんは、海苔の風味と香りがよく強いコシが特徴。「ちゃんと秋乃井」を営む元力士の店主と、海苔漁師が共同で開発しました。

宮戸地区復興再生多目的施設(セルコホームあおみな)



宮戸地区に復興再生多目的施設として、平成29年4月15日に完成。大型ビニールハウス、木造2階の宿泊・体験施設、農林水産業体験施設のほか、特産品の売店や遊覧船待合所もあり、観光振興の拠点として期待が高まっています。



東松島市野蒜地区(野蒜駅からの眺望)

NOW  
IS. Talk Session / in Higashi Matsushima

今は草が生えるばかり  
少年の思い出の場所へ  
パンサーの3人と東松島市へ。

夏、草生した旧野蒜駅。震災時に貼られていたボスターが、今も新幹線はやぶさの開通を祝っています。

「そう、このホーム。毎日こから電車に乗って、サッカーの練習に通つてたんです。懐かしいな…」。お笑い芸人、パンサーの尾形貴弘さんは、東松島市の野蒜出身。両親が暮らす実家は、旧野蒜駅からほど近い住宅地にありました。「ちょうど、あのあたりにありました」と更地の一角を指さします。「東京で津波のニュースを聞いて、ああ、両親はもうダメだな」といました。東松島市を襲った津波は住宅をのみ込み死者・

月浜海水浴場  
昨年よりも整備が進み、より美しい姿に。「岩場から飛び込めるんですよ！」と尾形さん。



東松島市震災復興伝承館  
震災当時の映像を見る3人。生々しい証言に言葉を詰ませます。



アグリードなるせ  
安部社長のすすめで、東松島産の素材で作られた「のびるパウム」や地ビールを。あまりのおいしさに感嘆の声が。



東松島市立宮野森小学校  
校舎・体育館とともに東北の木材を使用した新しい小学校。「子どもたちが元気だとうれしい」と尾形さんは目を細めます。

**PROFILE**  
**パンサー**  
平成20年に尾形貴弘、菅良太郎、向井慧の3人で結成されたお笑いトリオ。東日本大震災の被災地支援チャリティーイベント『smile bazaar』などにも精力的に出演。メンバーの尾形は東松島市野蒜出身で、平成29年「東松島ふるさと復興大使」に就任。

沼田佐和子

思い出をたどり、あしたへの芽吹きを知る。  
おれも頑張らないと。  
ここから、次へ。

る草地を見つめました。

時間かけてじっくり  
頑張る東松島を応援

尾形さんの同級生のお子さんに

も出会い、「地元で頑張つて働いているんだな」と感概深げ。

旅の最後は、子どもの頃、夏

休みに毎日通つたという月浜海

岸へ。真っ青な海が出来迎えてく

れました。「うわあ、きれいす

ぎるーうらやましい子ども時代

だな」と向井さん。尾形さん

は、どことなく自慢気です。「山

があつて、川があつて、こんな

にきれいな海があつて。東松島

のふるさと復興大使として、こ

んなにいい場所なんだっていう

のをピシッと伝えないと」。尾

形さんは浜を歩きながら、そ

う話します。うんうん、とうなず

く菅良太郎さん。「家が建つて

んじゃない学校が建つて、少し

ずつ良くなってる。ふるさと

て、たかだか6年やそこらで

きあがるもんじゃないからね」。

「今日、地元の人たちが頑張っ

ている姿をたくさん見た。自分

も負けないようになんばらない

とね」と尾形さん。「みんな

遊びに来てほしいですね」と笑

顔で話してくれました。

尾形さんが通つた鳴瀬第二中学校があつた場所で





# 食べ物は、おまけです(笑) 人を紹介する情報誌。「東松島食べる通信」は、

地元の人が  
地元のことを知る

太田さんが、「東松島食べる通信」を創刊したきっかけは、平成26年2月に発行された「東北食べる通信」。「うちの海苔漁師が特集されてて、かっこよかったです。で、うちのアンテナショップのスタッフに見せたんですよね。喜ぶと思って。そしたら、みんな感動してるんです。それで、『地元の人が、地元の人のことを知るコミュニケーションツールになるんじゃないかな』と思って」。

すでにアンテナショップの番頭、そして観光協会の企画専門部会長という二足のわらじを履いていた太田さんですが、「海苔とか牡蠣とか米とか、うちの町でしか作っていないものってないんですよ。どこでも作ってる。でも、例えば、阿部晃也さんが作ってる牡蠣は、ここにしかない。僕は、この東松島市にいる『人』を紹介したいんです。こんなにすごい生産



**PROFILE**  
東松島食べる通信 編集長  
東松島あんてなしょっぷ まちんど 番頭  
**太田 将司**さん  
千葉県出身。東京でインテリア関係の仕事をしていたが、震災後、東松島市に移住。現在、アンテナショップ番頭、観光協会企画専門部会長、「東松島食べる通信」編集長の三役。

NOW IS. vol.15



宮城県  
Miyagi Prefectural Government

発行: 平成29年7月11日 宮城県震災復興本部(事務局: 震災復興推進課)  
〒980-8570 宮城県仙台市青葉区本町3丁目8番1号  
Tel: 022-211-2443 Fax: 022-211-2493  
「復興情報発信プロジェクト NOW IS.」は、宮城の復興の「いま」を伝えるプロジェクトです。

## INFORMATION from MIYAGI

### 01 未来(あした)への道 1000km縦断リレー2017

青森から東京までの東日本大震災の被災地域をランニングと自転車でつなぐイベント「未来(あした)への道 1000km縦断リレー2017」(主催: 東京都等)が「復興の地を、走ろう。復興とともに走ろう。未来に向かって走ろう。」をスローガンに開催されます。宮城県内の通過は次のとおりです。皆さまの応援をお願いします。詳しくは、ホームページをご覧ください。

- 7/28 陸前高田市～南三陸さんさん商店街
- 7/29 南三陸さんさん商店街～松島町役場
- 7/30 松島町役場～宮城県庁
- 7/31 宮城県庁～相馬市

- 県オリンピック・パラリンピック大会推進室  
☎ 022-211-2416  
<http://www.1000km.jp/>



### 02 応急仮設住宅の供与期間延長について

下記の対象市町で被災し、応急仮設住宅にお住まいの方のうち、要件に該当する方の供与期間を最長で平成31年3月31まで延長することが決定しました。延長を希望される方は、被災時にお住まいの市町から送られる案内をご確認ください。

**【対象市町】**  
石巻市、名取市、女川町、気仙沼市※、東松島市※、南三陸町※  
(※については下記の要件①に該当の方のみ)

**【要件】**  
①災害公営住宅や防災集団移転など公共事業による自宅の再建先は決まっているが、工期などにより退去できない方  
②公共事業以外で自宅の再建は決まっているが、工期などにより退去できない方

**●県震災援護室**  
☎ 022-211-3257

## MEDIA INFORMATION



みやぎ復興情報  
ポータルサイトは  
コチラから!  
<http://www.fukkomiyagi.jp>



宮城の復興情報を発信する、  
「みやぎ復興情報ポータルサイト」を公開しています。  
復興に関するお知らせや復興の進捗状況、  
復興に向けた取り組みなどを  
ブログで発信します。

最新情報を  
ブログで!

### 今月のブログピックアップ



いわたかれん  
復興フォト  
岩田 華怜



これまでの被災地訪問は80回を超える岩田さん。「写真」に想いを込めて、月1回被災地の状況を発信しています。今回訪れたのは山元町。海から数百メートルのところにある「旧中浜小学校」を訪れました。

詳しくは、「みやぎ復興情報ポータルサイト」内の「NOW IS.復興レポート」をご覧下さい。

### いまを発信!復興みやぎ



SNS「いまを発信!復興みやぎ」では、取材チームが見た被災地のいまを発信しています。皆さまからの投稿もお待ちしています。ハッシュタグ#fukkomiyagiをつけて、撮影した画像をお寄せください。

宮城発!

### 元気と食の最新情報

#### 一般社団法人 IkiZen



このブログでは、被災地企業や団体のさまざまな取り組みを発信しています。今回は女川で活動するNPO法人アスヘノキボウが主催するイベントを中心に、町外から人を呼び込む取り組みについてご紹介します。

### 仙台きなこシリーズ

有限会社アグリードなるせのバウムクーヘンは編集部内で大人気。甘さ控えめなので、あっという間に食べつくしてしまいました。自家栽培した大豆で作る「野蒜納豆」も大粒で絶品です。そして、震災後に新仙台みやげとして定着している「仙台きなこシリーズ」も実は開発に関わっているのです。このシリーズは「JR東日本」のものアワード2017で大賞を受賞。こだわりの商品たちをぜひ試してみてください。



宮城県の東日本大震災死者数(関連死含む) 10,561人 | 行方不明者数 1,230人 平成29年5月31日現在宮城県危機対策課調べ

Vol.  
**15**  
July, 2017

ナウイズ  
毎月11日発行

宮城は現在も  
現実に  
立ち向かう。

NOW  
IS.



## 地元の自慢 を笑って話せる、 そういう媒体を作っていくたい。

「食べる通信」とは、食の生産者を特集した情報誌と、彼らが収穫したり、作った食べものがセットで届く“食べもの付き情報誌”的こと。北は北海道から、南は沖縄まで、全国38カ所で発行されています。

「東松島食べる通信」もそのひとつで、平成26年に創刊されました。創刊号の特集は、定置網漁師。それ以降、農家、海苔漁師、牡蠣漁師、畜産農家などを紹介してきました。

そんな「東松島食べる通信」の編集長を務める太田将司さんは、カメラマン、ライター、デザイナー、編集者と雑誌制作現場で何役もこなしているだけでなく、「東松島あんてなしそつぶ まちんど」の番頭、そして東松島市観光物産協会の企画専門部会長も務めています。とにかく多忙を極める日々ですが、太田さんは笑ってこう言います。「地元の自慢を笑って話せる、そういう媒体を作っていくたい」と。

東松島食べる通信  
**太田 将司**